

## ABSTRAK

**Ayyustishya Almanda Rosyadi** : Rehabilitasi Bersumberdaya Masyarakat (RBM) dalam Mewujudkan Kemandirian Penyandang Disabilitas

Penyandang disabilitas termasuk dalam kelompok yang terpinggirkan dan dikucilkan secara sosial dengan tingkat kemampuan terendah untuk menuntut hak-hak fundamental mereka. Hampir setengah dari penyandang disabilitas yang bersekolah di lembaga terpadu merasa kesepian dan tidak dapat berinteraksi ke dalam kelas karena kurangnya hubungan sosial.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana Rehabilitasi Bersumberdaya Masyarakat (RBM) dalam mewujudkan kemandirian bagi para penyandang disabilitas yang ada di Kota Bandung melalui program Rumah Cinta Inklusi yang digagas langsung oleh Ibu Siti Muntanah selaku istri Kang Oded (walikota pada saat itu). Tidak hanya berfokus pada segi kesehatan, tetapi RBM juga berfokus pada sosial-ekonomi, maupun segi psikologis para penyandang disabilitas.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini dari Nurhayati. E. 2011:131 yang berbunyi orang yang mandiri mampu menyelesaikan masalah sendiri, berinisiatif, berpikir kreatif, dan mengambil keputusan sendiri tanpa melupakan lingkungan di sekitarnya. Kemandirian juga mencakup keterampilan psikososial seperti mampu bertindak bebas, tidak bergantung pada keterampilan orang lain, tidak terpengaruh oleh lingkungan, dan mampu mengendalikan kebutuhan sendiri.

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif dan metodologi penelitian kualitatif. Temuan penelitian ini menghasilkan perilaku yang dapat diperhatikan dan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari pribadi. Melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi merupakan pengumpulan data yang digunakan oleh peneliti dalam penelitian ini.

Hasil yang diperoleh adalah RBM membantu dalam segi segala tindakan fisik, penyesuaian psikososial dan latihan vokasional para penyandang disabilitas. Para penyandang disabilitas semakin memiliki kemandirian dalam melaksanakan kewajiban mereka. Memperoleh *income* untuk kehidupan mereka walaupun masih dalam jumlah yang *relative* kecil.

**Kata Kunci:**Rehabilitasi Bersumberdaya Masyarakat (RBM), Kemandirian, Penyandang Disabilitas.